
 

 
C â m a r a  M u n i c i p a l  d e  C a m i n h a 

Ata 02/21 de 18/01/2021 
 

 

1

 

ATA NÚMERO 02/21 DA REUNIÃO 

ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

CAMINHA REALIZADA NO DIA 18 DE 

JANEIRO DE 2021. 

 

Aos dezoito dias do mês de janeiro do ano dois mil e vinte e um, através de 

videoconferência, reuniu a Câmara Municipal sob a presidência de LUÍS MIGUEL 

DA SILVA MENDONÇA ALVES e com a presença dos Senhores Vereadores 

GUILHERME CESÁRIO LAGIDO DOMINGOS, LILIANA DE SOUSA RIBEIRO, RUI 

MIGUEL RIO TINTO LAGES, MANUEL DE SOUSA MARQUES, PAULO PINTO 

PEREIRA e LILIANA SOFIA BOUÇA DA SILVA. 

 

Iniciada a reunião, às 15:00 horas, pelo Senhor Presidente Luís Miguel da Silva 

Mendonça Alves foram tratados os assuntos a seguir indicados: 

 

Foram distribuídas as informações escritas sobre os fundos disponíveis, bem como 

dos contratos celebrados ao abrigo da delegação de competências. 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

O Senhor Presidente cumprimentou os presentes e disse que a reunião de Câmara 

é realizada por videoconferência, porque a situação atual a isso obriga. Informou 

que será enviado aos Senhores Vereadores para conhecimento, uma declaração 

dos pagamentos e recebimentos em atraso. 

Fez um ponto de situação atual da pandemia de COVID19, em que foi decretado 

mais um Estado de Emergência, com medidas reforçadas, sendo o pior momento da 

pandemia em Portugal. No Concelho de Caminha, na passada sexta-feira, haviam 

275 casos ativos e a lamentar 23 óbitos, sendo que um desses óbitos é já do mês de 
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janeiro. É preocupante o facto de que desde o início da pandemia, 1/3 dos casos é 

só do mês de janeiro 2021, com uma média de 23 casos novos por dia. Referiu que 

foram tomadas algumas medidas na Câmara Municipal na organização dos serviços, 

bem como em diversos equipamentos municipais, bem como o desfasamento de 

horários nos estaleiros municipais. 

Informou que decorreu o voto antecipado em mobilidade para a Eleição do 

Presidente da República, tendo votado 304 pessoas no edifício da Câmara 

Municipal. Na próxima terça e quarta-feira irá realizar-se o voto das pessoas em 

confinamento. Informou ainda que irá ter início a vacinação contra a COVID19 nos 

lares do Concelho durante esta semana. 

 

O Senhor Vereador Paulo Pereira cumprimentou os presentes e referiu que já no 

confinamento anterior os Vereadores do PSD tinham proposto a criação de uma 

unidade de retaguarda, tendo o Senhor Presidente, na altura, informado que essa 

situação estava a ser acautelada em unidades de alojamento, entretanto passou 

bastante tempo, questionando se o município está a assegurar esta possibilidade. 

Referiu que os Vereadores do PSD também sugeriram, na altura, a criação de uma 

linha de apoio mais abrangente, que depois o Senhor Presidente entendeu destiná-

la a uma linha de apoio psicológico. Perguntou se esta linha irá avançar ou se já 

está em funcionamento, uma vez que as dificuldades são diversas em vários 

campos e tudo isto tem afetado a saúde mental das pessoas. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva cumprimentou os presentes e disse que devido 

à pandemia os munícipes não conseguem deslocar-se com facilidade aos serviços 

do município, pelo que os contactos telefónicos do município aumentaram 

consideravelmente, o que congestiona as linhas, dificultando o atendimento. Neste 

momento existem muitas dificuldades em conseguir contactar telefonicamente a 

Câmara Municipal, uma vez que o volume de chamadas aumentou. Sugeriu que 

fossem colocadas mais pessoas no atendimento telefónico de modo a facilitar o 

acesso. 
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Solicitou esclarecimentos sobre a faturação da água, uma vez que continuam a 

existir muitos problemas com as Águas do Alto Minho, as faturas continuam a ser 

avultadas, bem como um descontrole no recebimento de faturas, numa altura que as 

famílias estão com tantas dificuldades devido á pandemia.  

 

O Senhor Presidente respondeu que a Câmara Municipal todos os meses elabora 

uma atualização das necessidades de camas de retaguarda, sendo que da última 

atualização estão disponíveis mais de uma centena de camas, com a identificação 

dos locais. Explicou que existe a linha de apoio psicossocial mais ligada às questões 

da saúde mental e que se complementa com a linha da rede complementar de 

apoio. Relativamente ao atendimento telefónico na Câmara Municipal admitiu que 

possa haver a necessidade de aumentar a capacidade de atendimento, pelo que irá 

providenciar a melhoria dessa situação. 

Relativamente à água, referiu que estão a chegar faturas de acertos de consumos 

que eram faturados por estimativa, admitindo que possa haver erros. Além disso, vai 

ser efetuado o acerto dos meses não faturados em 2020. Informou que os 

municípios, na semana passada, tiveram uma reunião com a administração da 

ADAM, tendo voltado a insistir nos erros comuns que as pessoas reclamam, no 

sentido de melhorar o serviço e acautelarem uma rápida resposta às solicitações 

das pessoas. 

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

PROPOSTA N.º 1 – APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 

21/12/2020; 

 

Nos termos do disposto no n.º 2, do artigo 57º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, propõe-se: 

- Que seja aprovada a ata da reunião ordinária do dia vinte e um de dezembro de 

dois mil e vinte. 
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A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Guilherme Lagido, Liliana Ribeiro, Rui Lages, Paulo Pereira, 

Liliana Silva e Manuel Marques, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 2 – APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 

04/01/2021; 

 

Nos termos do disposto no n.º 2, do artigo 57º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, propõe-se: 

- Que seja aprovada a ata da reunião ordinária do dia quatro de janeiro de dois mil e 

vinte e um. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Guilherme Lagido, Liliana Ribeiro, Rui Lages, Paulo Pereira, 

Liliana Silva e Manuel Marques, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 3 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO CENTRO DE CULTURA E 

DESPORTO DE AZEVEDO PARA APOIO NA MANUTENÇÃO DO EDIFÍCIO 

SEDE; 

 

Em conformidade com o disposto na alínea o), n.º 1, do art.º 33º, da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, compete à Câmara Municipal “deliberar sobre as formas de 

apoio a entidades e organismos legalmente existentes, nomeadamente com vista à 

execução de obras”. 

Assim e com base na informação dos serviços, propõe-se a atribuição de um 

subsídio ao Centro de Cultura e Desporto de Azevedo, no montante de 2.500,00€ 

(dois mil e quinhentos euros) para apoio na manutenção do edifício sede. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 
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Senhores Vereadores Guilherme Lagido, Liliana Ribeiro, Rui Lages, Paulo Pereira, 

Liliana Silva e Manuel Marques, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 4 – EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO PARA O EXERCÍCIO 

ECONÓMICO DE 2021; 

 

Proposta retirada da ordem de trabalhos, para melhor análise dos serviços. 

 

PROPOSTA N.º 5 – LISTA PROVISÓRIA DOS CANDIDATOS SELECIONADOS 

DOS INCENTIVOS A ESTUDANTES DO ENSINO SUPERIOR; 

 

O Júri de Seleção para Atribuição de Auxílios Económicos aos Estudantes do Ensino 

Superior analisou as candidaturas com base nos critérios de seleção e objetivos 

previamente definidos conforme o artigo 10º, do respetivo Regulamento. Foi lavrada 

a ata, da qual consta uma lista provisória dos candidatos selecionados.  

Considerando o n.º 5, do art.º 9º, do Regulamento, deverá a referida ata ser 

submetida à apreciação da Câmara Municipal. 

Assim, propõe-se que a Câmara Municipal delibere homologar respetiva a ata do 

júri de seleção dos candidatos, que uma cópia fica a fazer parte integrante desta ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Guilherme Lagido, Liliana Ribeiro, Rui Lages, Paulo Pereira, 

Liliana Silva e Manuel Marques, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 6 – CONCURSO PARA ARRENDAMENTO DE UM ESPAÇO 

DESTINADO À INSTALAÇÃO DE UM ESTABELECIMENTO COMERCIAL SITO 

NO EDIFÍCIO DO PARQUE DR. RAMOS PEREIRA EM VILA PRAIA DE 

ÂNCORA; 
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Conforme informação dos serviços e considerando que nos termos da alínea f), do 

n.º 1, art.º 33º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, compete à Câmara Municipal 

“aprovar os projetos, programas de concurso, cadernos de encargos..”; 

Assim, propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a abertura do concurso 

e as peças do procedimento referido em epigrafe. 

 

O Senhor Presidente explicou que esta proposta já veio a reunião de Câmara, mas 

não houve concorrentes, admitindo que a altura não seja a mais adequada, devido à 

pandemia, mas que o futuro tem que ser preparado e as medidas que tem sido 

tomadas de isenção de rendas destes espaços pode ser um incentivo aos 

interessados. 

 

A Senhora Vereadora Liliana Silva disse que foi colocada em tempos a hipótese 

deste espaço ser utlizado pelo Âncora Praia Futebol Clube e perguntou se esse 

assunto foi falado com o clube ou se foi colocada uma alternativa. 

 

O Senhor Presidente explicou que esse assunto foi falado com o Âncora Praia 

Futebol Clube. Havia a hipótese da ocupação deste espaço com uma ideia 

interessante, no entanto, um espaço para o clube teria sempre uma parte de 

restauração, o que concorre diretamente com o lá existente, pelo que o espaço em 

causa não pareceu o mais adequado. 

 

O Senhor Vereador Guilherme Lagido cumprimentou os presentes e disse que o 

espaço público em frente ao espaço em causa, está concessionado ao promotor de 

aluguer de veículos para as crianças, por dez anos, pelo que também é um fator 

limitativo ao uso conflituante com o espaço de restauração ao lado deste que se 

pretende arrendar. 

 

A presente proposta foi aprovada com 4 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Guilherme Lagido, Liliana Ribeiro e Rui Lages, 0 votos contra 
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e 3 abstenções dos Senhores vereadores Paulo Pereira, Liliana Silva e Manuel 

Marques. 

 

PROPOSTA N.º 7 – CONTINUAÇÃO DAS CARREIRAS DE TRANSPORTE 

PÚBLICO COLETIVO DE PASSAGEIROS – SERVIÇOS ESSENCIAIS – 

PAGAMENTO DE COMPENSAÇÃO FINANCEIRA ÀS OPERADORAS – 

EMPRESA DE TRANSPORTES COURENSE, LDA., TRANSCOLVIA, LDA E 

AUTOVIAÇÃO CURA, LDA; 

 

A Lei nº 52/2015, de 9 de junho, que estabelece o novo regime jurídico para o 

serviço público de transporte de passageiros que concretiza a descentralização 

administrativa de competências para os Municípios e Entidades Intermunicipais de 

funções de Autoridades de Transportes e o Decreto-Lei n.º 14-C/2020 de 7 de abril, 

que estabelece e define os procedimentos aos operadores, tem por base também a 

consciência que este ajustamento de oferta é desproporcional à quebra de receita e 

que por conseguinte há necessidade de salvaguardar esse défice de exploração do 

serviço público de transporte; 

O decréscimo na procura do transporte coletivo de passageiros no concelho de 

Caminha, no atual contexto de pandemia COVID-19, que se reflete na exploração 

deficitária dos serviços de transportes, levou ao pedido de cancelamento/suspensão 

dos serviços/carreira se retomados no arranque do ano letivo 2020/2021, pelas 

concessionárias; 

A atual legislação não impede a celebração de acordos em que os municípios 

assumam responsabilidades financeiras que lhes permitam a continuação de 

serviços/concessões de transportes (transportes essenciais), que satisfaçam as 

necessidades da população e do transporte escolar; 

Neste quadro e com vista à sua continuidade como forma de assegurar as 

necessidades de transportes essenciais da população e especialmente a população 

escolar auscultamos as operadoras/concessionárias para apurar as suas 
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dificuldades e compromisso para continuarem a assegurar o transporte escolar no 

segundo período letivo 2020/2021; 

Assim, propõe-se que a Câmara Municipal delibere aprovar a celebração de um 

Contrato de Serviço Público que visa garantir a continuação das carreiras de 

transporte público coletivo de passageiros, mediante a atribuição de uma 

compensação financeira diária à Empresa Transportes Courense, Lda., à Empresa 

Transcolvia –Transportes Coletivos de Viana do Castelo, SA e à empresa 

AutoViação Cura, Lda.de acordo com as propostas anexas, que ficam a fazer parte 

integrante desta ata. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Guilherme Lagido, Liliana Ribeiro, Rui Lages, Paulo Pereira, 

Liliana Silva e Manuel Marques, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

PROPOSTA N.º 8 – APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA; 

 

Para produção de efeitos imediatos de todas as propostas constantes nesta minuta 

de ata, propõe-se a sua aprovação. 

 

A presente proposta foi aprovada com 7 votos a favor do Senhor Presidente e dos 

Senhores Vereadores Guilherme Lagido, Liliana Ribeiro, Rui Lages, Paulo Pereira, 

Liliana Silva e Manuel Marques, 0 votos contra e 0 abstenções. 

 

E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada a reunião 

quando eram 15 horas e 45 minutos, da qual, para constar e por estar conforme, se 

lavrou a presente ata que vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, 

Tomás Henrique Fernandes Antunes, Assistente Técnico da Secção de 

Administração, Atas e Expediente, que a redigi. 

 

Paços do Município de Caminha, 18 de Janeiro de 2021 
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ASSINATURAS: 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA 

 

___________________________________________ 

Luís Miguel da Silva Mendonça Alves 

 

O ASSISTENTE TÉCNICO 

 

___________________________________________ 

Tomás Henrique Fernandes Antunes 


